

ABSTRAK

Setiawan, Adi. 2020. *Modalitas dalam Tajuk Rencana Surat Kabar Jawa Pos*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Rofiatul Hima, S. S., M. Hum (2) Yerry Mijianti, S. S., M. Pd

Kata Kunci : modalitas epistemik, tajuk rencana, surat kabar Jawa Pos

Modalitas epistemik digunakan untuk menilai kebenaran proposisi dari penutur. Jenis modalitas ini memiliki empat makna yaitu kemungkinan, keteramalan, keharusan, dan kepastian. Tajuk rencana adalah rubrik dalam surat kabar yang memuat informasi seputar politik hingga ekonomi baik nasional maupun internasional secara fakta dan opini yang sedang aktual diutarakan secara singkat, logis, dan menarik ditinjau dari segi penulisan. Surat kabar Jawa Pos merupakan surat kabar harian yang berpusat di Surabaya, Jawa Timur. Jawa Pos adalah salah satu perusahaan media massa tertua di Jawa Timur yang masih beroperasi dan merupakan surat kabar dengan oplah tersebar di Indonesia dengan sirkulasi rata-rata mencapai 842.000 per hari.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana penggunaan modalitas epistemik dan fungsi modalitas epistemik dalam tajuk rencana surat kabar Jawa Pos. Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan penggunaan modalitas epistemik dan fungsi modalitas epistemik dalam tajuk rencana surat kabar Jawa Pos.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Sumber data penelitian ini adalah tajuk rencana pada surat kabar Jawa Pos edisi 12-17 Oktober 2020. Teknik pengumpulan data berupa teknik sadap dengan teknik lanjutan berupa teknik catat. Instrumen dalam penelitian adalah peneliti selaku instrumen utama, dan instrumen penunjang berupa tabel pengumpulan data dan tabel analisis data. Data dalam penelitian ini dianalisis melalui tiga tahap, yaitu reduksi, penyajian, dan verifikasi yang di dalamnya menggunakan teknik PUP dan teknik lanjutan HBB.

Hasil analisis data menunjukkan klausa atau kalimat yang terindikasi mengandung jenis makna dan fungsi modalitas epistemik sebanyak 35 data. Makna kemungkinan yang ditemukan meliputi kata *bisa* dan *mungkin*, makna keteramalan tidak ditemukan penggunaannya dalam tajuk rencana, makna keharusan yang ditemukan meliputi kata *harus*, *perlu*, *semestinya*, *seharusnya*, *sebaiknya*, dan *wajib*, makna kepastian yang ditemukan meliputi kata *dipercaya*, *pasti*, dan *tentu*. Fungsi modalitas mengubah nada berupa nada keras menjadi nada lembut, dan fungsi menyatakan sikap berupa perspektif positif dan perspektif negatif.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah tajuk rencana pada surat kabar Jawa Pos mengandung penggunaan modalitas epistemik mencakup tiga makna, yaitu makna kemungkinan, makna keharusan, dan makna kepastian yang memiliki fungsi mengubah nada dan menyatakan sikap.